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ATA N.º 242 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA 
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE 
RANHADOS, REALIZADA NO DIA VINTE E 
NOVE DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E 
DOIS 

 
 

---- Aos vinte e nove dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, no 

edifício sede da Junta de Freguesia, na sala destinada ao efeito, reuniu em 

sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia de Ranhados pelas vinte e uma 

horas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

---- PRESENÇAS – Estiveram presentes na sessão: ------------------------------------- 

---- Os membros da Mesa da Assembleia de Freguesia: Cláudia Isabel da Costa 

Bento - (Presidente), Bruno Tiago Gomes Esteves e Maria Joana Carvalho 

Almeida Mendes - (primeiro e segundo secretários respetivamente); --------------- 

---- Os membros da Assembleia de Freguesia: João José Martins Ferreira, 

Francisca Maia Melo Rodrigues Martins, Francisco Arnaldo Marques de Oliveira, 

João Carlos da Silva Chaves e Maria Madalena Costa Amaral Pinto; -------------- 

---- Os membros do Executivo da Junta de Freguesia: António Soares Correia - 

(Presidente), Vera Lúcia Ferreira de Lemos Lopes - (Secretária) e José Carlos 

Marques da Costa - (Tesoureiro). --------------------------------------------------------- 

---- FALTAS – Faltou à sessão, o membro da Assembleia de Freguesia: Bruno 

Videira de Albuquerque Fernandes, justificando a falta por motivo de assistência 

à família. ------------------------------------------------------------------------------------- 

---- Sendo a hora designada para o início da sessão, eram vinte e uma horas e 

cinco minutos, verificando-se haver “quórum”, e tendo os membros presentes 

ocupado os seus lugares, a Presidente da Assembleia declarou aberta a sessão, 

dando início aos trabalhos: ---------------------------------------------------------------- 

--------------------------- PERÍODO “ANTES DA ORDEM DO DIA” ---------------------- 

----  I  -  Apreciação  e  votação da ata n.º 241 da sessão ordinária de treze de 
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abril de dois mil e vinte e dois: -------------------------------------------------------------- 

---- A ata n.º 241 da sessão ordinária de treze de abril de dois mil e vinte e 

dois, que havia sido previamente distribuída, foi submetida à consideração da 

Assembleia. ---------------------------------------------------------------------------------- 

---- DELIBERAÇÃO: Posta à votação, e introduzidas as alterações propostas 

pelos membros da Assembleia, a ata foi aprovada por unanimidade. ------------- 

---- I - Interpelações, mediante perguntas à Junta, sobre assuntos da 

administração local: ---------------------------------------------------------------------------- 

---- Abertas as inscrições para este ponto, inscreveram-se e usaram da palavra 

os seguintes membros da Assembleia: ---------------------------------------------------- 

---- O membro da Assembleia, João Carlos da Silva Chaves, usou da palavra 

para expor o seguinte: --------------------------------------------------------------------- 

---- “Na última informação autárquica, foi referido a colocação de passadeiras 

sobrelevadas em várias ruas da Freguesia. Pergunto se há mais alguma informação.  

---- As obras no Viso Sul estão por terminar. Pergunto se há uma data para as 

concluir, e se na conclusão dessas obras está incluído o possível alcatroamento do 

local onde estão os ecopontos e o contentor de lixo indiferenciado, isto é em frente 

à farmácia. ----------------------------------------------------------------------------------- 

---- Praça das Palmeiras, previsão do começo da segunda fase. ----------------------- 

---- Alerto e proponho: ---------------------------------------------------------------------- 

---- Na Rua Camilo Castelo Branco, o estacionamento é feito na via do lado direito, 

ficando a rua só com uma via livre para a circulação, pondo diariamente em causa 

a circulação. Uma vez que os moradores não respeitam as regras de trânsito, 

proponho que essa rua fique de sentido único. ------------------------------------------- 

---- Na travessa da Rua Amor de Perdição (antigamente local chamado 

Fontaínhas), na estrada pedonal, alerto que está com imensas pedras que é uma 

urgência ser composta, porque é utilizada por muitos peões, assim como ciclistas. --- 
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---- Na estrada que dá acesso ao forno comunitário (ao lado do cemitério novo), o 

mato quase que tapa a estrada, também é urgente a sua limpeza.” ------------------- 

---- A membro da Assembleia, Maria Madalena Costa Amaral Pinto, usou da 

palavra para dar conta do espaço verde existente no plano inferior, nascente, 

da Praceta do Picoto, um espaço verde agradável onde faz falta a colocação 

de mobiliário de jardim, bancos e também a instalação de um recipiente para o 

lixo. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- Findas as intervenções, o Presidente da Junta de Freguesia, tomou a palavra 

para prestar esclarecimentos às questões colocadas, começando por agradecer 

a partilha de sugestões dos membros da Assembleia para a melhoria da 

Freguesia, referiu ter tomado a devida nota dos assuntos, e informou que na 

medida das possibilidades da Junta, iria efetuar diligências para concretizar as 

propostas que forem possíveis executar. ------------------------------------------------- 

---- Levou a conhecimento que, o procedimento para a criação de passadeiras 

elevadas na Freguesia, encontra-se em fase de estudo e projeto. ------------------- 

---- Referiu que a vegetação que se expande na estrada, junto ao forno 

comunitário em Lages, está enraizada em propriedade privada, devendo os seus 

donos providenciar a limpeza e desmatação dos seus terrenos. --------------------- 

---- Por último, informou que iria solicitar um parecer aos serviços técnicos da 

Câmara Municipal, a analisar as condições de circulação na Rua Camilo Castelo 

Branco. ----------------------------------------------------------------------------------------  

---- Não havendo mais assuntos para o período “Antes da Ordem do Dia”, a 

Presidente da Assembleia deu início à Ordem de Trabalhos. ------------------------- 

----------------------------------- PERÍODO ORDEM DO DIA -------------------------------- 

---- 1 - Informação do Senhor Presidente da Junta sobre a Atividade 

Autárquica. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----  O Presidente da Junta de Freguesia,  prestou informações sobre a atividade 
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autárquica. -----------------------------------------------------------------------------------  

---- Destacou os espaços, cujas ações de manutenção e conservação se encontram 

a cargo da Câmara Municipal, Junta de Freguesia e Empreiteiros. Mencionou que 

está a ser equacionada a transferência de novos espaços para a gestão da 

Junta, contudo estes trabalhos ainda não se encontram protocolados. -------------- 

---- Abertas as inscrições para este ponto da ordem do dia, inscreveram-se e 

usaram da palavra os seguintes membros da Assembleia: ---------------------------- 

---- O membro da Assembleia, João Carlos da Silva Chaves, usou da palavra 

para referir que na informação autárquica, o Sr. Presidente informa que os 

espaços são da responsabilidade da Câmara e dos empreiteiros, mas nada 

impede a Junta de salvaguardar os interesses dos Fregueses, referindo-se a 

passeios danificados, junto às obras da Rua do Sobredo. ---------------------------- 

---- O Presidente da Junta de Freguesia usou da palavra para informar já ter 

reunido no local com a fiscalização municipal, e que serão tomadas providências 

na preservação do domínio público. ------------------------------------------------------  

---- A membro da Assembleia, Maria Madalena Costa Amaral Pinto, usou da 

palavra para referir que a decisão tomada pelo Executivo relativamente à 

cessação do procedimento concursal para contratação de um Assistente Técnico, 

face à explicação agora dada e fundamentada através dos gráficos 

apresentados, foi uma decisão coerente e sensata. ------------------------------------ 

---- Contudo, mencionou que tal decisão peca por ser tardia. Dado que, já desde 

maio de 2021 que o número de atendimentos vinha decrescendo, à exceção do 

mês de agosto. ------------------------------------------------------------------------------ 

---- Considera que a avaliação feita agora deveria ter sido feita em momento 

anterior e, deste modo, ter-se-ia dado início, mais cedo, ao procedimento 

concursal para contratação de um Assistente Operacional. Até porque, já se tinha 

constatado, que a contratação de um cantoneiro de limpeza era premente. ------- 
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---- 2 - Análise, discussão e votação da 2.ª Alteração Modificativa ao 

Orçamento de 2022. ---------------------------------------------------------------------------- 

---- Trata-se da proposta da 2.ª alteração modificativa do orçamento do ano 

2022, do qual resulta o acréscimo da dotação orçamental global da receita e 

despesa no valor de 50.500,00€ (cinquenta mil e quinhentos euros). --------------- 

---- Do  lado  da  receita  foram  introduzidas  inscrições/reforços  nas  seguintes 

rúbricas: -------------------------------------------------------------------------------------- 

---- “IMI – Urbano e Rústico”: 2.000,00 € (dois mil euros); ---------------------------- 

---- “Serviços Administrativos (Atestados, Declarações e out.)”: 1.000,00 € (mil 

euros); ----------------------------------------------------------------------------------------- 

---- “DGAL e Delegação de Competências”: 16.800,00 € (dezasseis mil e 

oitocentos euros); ---------------------------------------------------------------------------- 

---- “Município de Viseu”: 30.700,00 € (trinta mil e setecentos euros). --------------- 

---- Do lado da despesa foram introduzidas inscrições/reforços no valor de 

67.500,00€ (sessenta e sete mil e quinhentos euros) e diminuições/anulações no 

valor de 17.000,00€ (dezassete mil euros), nas seguintes rubricas: ----------------- 

---- Inscrições/reforços: --------------------------------------------------------------------- 

---- “Manutenção de espaços verdes e jardins”: 30.000,00 € (trinta mil euros); ----- 

---- “Limpeza espaços públicos, passeios, sarjetas e sumidouros”: 28.500,00€ (vinte 

e oito mil e quinhentos euros); -------------------------------------------------------------- 

---- “Outros investimentos”: 9.000,00€ (nove mil euros). ------------------------------- 

---- Diminuições/anulações: ---------------------------------------------------------------- 

---- “Pessoal em funções CEI/CEI+”: 5.000,00 € (cinco mil euros); ------------------- 

---- “Empresa recrutamento e concurso público”: 3.000,00€ (três mil euros); -------- 

---- “Arruamentos e obras complementares”: 9.000,00€ (nove mil euros). ----------- 

---- Abertas as inscrições para este ponto da ordem do dia, inscreveu-se e usou 

da palavra a membro da Assembleia, Francisca Maia Melo Rodrigues Martins, 
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para solicitar informação sobre o artigo: “Manutenção de espaços verdes e 

jardins”. --------------------------------------------------------------------------------------- 

---- A Secretária da Junta de Freguesia usou da palavra para explicar que esta 

alteração decorre do processo de transferência de competências de manutenção 

de espaços verdes, reforçadas por áreas que estavam integradas em operações 

loteamento, que passaram para a gestão da Junta de Freguesia. ------------------ 

---- DELIBERAÇÃO: Posta à votação, a 2.ª Alteração Modificativa ao 

Orçamento de 2022, foi aprovada por maioria relativa, com 4 (quatro) votos a 

favor, 1 (uma) abstenção e 3 (três) votos contra. --------------------------------------- 

----  Absteve-se,  a  membro  da  Assembleia:  Maria  Madalena  Costa  Amaral 

Pinto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

---- Votaram contra,  os membros da Assembleia:  Francisca Maia Melo 

Rodrigues Martins,  Francisco Arnaldo Marques de Oliveira e João Carlos da 

Silva Chaves. --------------------------------------------------------------------------------- 

---- 3 - Homenagem póstuma a Aníbal Costa. ------------------------------------------- 

---- O Presidente da Junta de Freguesia usou da palavra para informar a 

intenção de homenagear a título póstumo Aníbal Costa, sugerindo a construção 

de um busto em bronze, a colocar em frente ao edifício sede da Junta de 

Freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------  

---- O Tesoureiro da Junta de Freguesia, usou a palavra para explicar que 

atualmente as ruas da Freguesia, encontram-se com as denominações toponímicas 

atribuídas, estando por isso a equacionar-se a construção de um busto, 

estimando-se para o efeito um custo global de 9.000,00€ (nove mil euros). -------  

---- Abertas as inscrições para este ponto da ordem do dia, inscreveu-se e usou 

da palavra o membro da Assembleia, Francisco Arnaldo Marques de Oliveira, 

para questionar se paralelamente à construção do busto, não haveria forma de 

atribuir o nome do homenageado, a uma rua da Freguesia. ------------------------- 
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---- A Presidente da Assembleia, usou da palavra para referir que poderá ser 

atribuída a denominação, num arruamento com dignidade que se venha a 

construir no futuro. --------------------------------------------------------------------------- 

 ---- A Secretária da Junta de Freguesia, usou a palavra para sugerir uma 

abordagem junto dos moradores, para se ter noção da possibilidade de 

alteração de topónimo na Avenida da Regada. --------------------------------------- 

---- DELIBERAÇÃO: Após algumas considerações, a Assembleia deliberou por 

unanimidade, autorizar o Executivo a proceder uma abordagem junto dos 

moradores da Avenida da Regada, a fim de ser ponderada a viabilidade de 

alteração de topónimo. Caso a alteração topónimo não reunir o consentimento 

de todos os moradores, fica decidida a construção do busto em homenagem 

póstuma a Aníbal Costa. ------------------------------------------------------------------- 

---- 4 – Outros Assuntos. ---------------------------------------------------------------------- 

---- Abertas as inscrições para este ponto, inscreveram-se e usaram da palavra 

os seguintes membros da Assembleia: ---------------------------------------------------- 

---- A membro da Assembleia, Francisca Maia Melo Rodrigues Martins, para 

propor a descentralização das sessões da Assembleia de Freguesia. --------------- 

---- A  Presidente  da  Assembleia,  usou  da  palavra para informar já terem 

sido anteriormente realizadas sessões descentralizadas da Assembleia de 

Freguesia, aceitando-se a sugestão, podendo a vir ser retomadas no futuro. ------ 

---- O membro da Assembleia, Francisco Arnaldo Marques de Oliveira, 

pretendeu saber o ponto de situação do abaixo-assinado apresentado na sessão 

anterior com o assunto: “Pedido de infraestruturas de proteção no Parque Infantil 

no Largo 27 de Dezembro”. ---------------------------------------------------------------- 

---- A Secretária da Junta de Freguesia, usou a palavra para informar que a 

Junta remeteu o abaixo-assinado para a Câmara Municipal, que se encontra 

para análise dos serviços técnicos, e ao qual se aguarda resposta. ----------------- 
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------------------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------- 

---- Nos termos da alínea a), número 1.3, artigo 26.º do Regimento da 

Assembleia de Freguesia de Ranhados, foi aberto um período para intervenção 

do público, e logo encerrado por não haver público presente. ----------------------- 

----------------------------------------- ENCERRAMENTO -------------------------------------- 

---- Finda a ordem do dia e nada mais havendo a tratar, a Presidente da 

Assembleia deu os trabalhos por encerrados, pelas vinte e duas horas e quinze 

minutos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

---- Foi lavrada a presente ata, que depois de lida e aprovada vai ser assinada 

pelos membros da Mesa da Assembleia de Freguesia. -------------------------------- 

 

---- Ranhados, 29 de junho de 2022. ---------------------------------------------------- 

 

---- A Presidente: ______________________________________________ ; ---- 

 

---- O Secretário: ______________________________________________; ---- 

 

---- A Secretária:  ______________________________________________. ---- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(Cláudia Isabel da Costa Bento) 

(Bruno Tiago Gomes Esteves) 

(Maria Joana Carvalho Almeida Mendes) 


